

Antrag an die Universitätsvertretung der Hochschüler\_innenschaft an der Universität Wien in der Sitzung am 27. Oktober 2023

27. Oktober 2023

## SO VIEL KLIMANEUTRALITÄT MUSS SEIN

Die Klimakrise hat heuer wieder deutlich gezeigt, dass sich der politische Unwille der vergangenen Jahrzehnte rächt. Die Durchschnittstemperatur des Jahres 2022 lag bereits 1,15 Grad Celsius über dem vorindustriellen Niveau. Das Einhalten des 1,5 Grad-Zieles wird immer unwahrscheinlicher, bzw. erfordert immer drastischere Maßnahmen. Bis 2030 müssen wir unseren Ausstoß an Treibhausgasen halbieren. Bis 2050 müssen wir klimaneutral sein, um auch nur die Chance zu haben, unseren Planeten nicht zu großen Teilen in eine unbewohnbare Einöde zu verwandeln.

Auch der Sommer 2023 hat wieder alle Rekorde geschlagen. Über ein halbes Grad über dem langjährigen Mittel lagen die Temperaturen im Sommer, bereits jetzt steht quasi fest, dass das Jahr 2023 nach 2016 das zweitheißeste seit Beginn der Aufzeichnungen wird. Besonders besorgniserregend ist die schnelle Aufheizung der Meere, insbesondere im Nordatlantik, wo die Temperatur im Juni über ein Grad über dem langjährigen Schnitt lagen.

Es bleibt uns keine Zeit mehr zu handeln, es müssen jetzt Maßnahmen gefordert und umgesetzt werden. Auch die Universitäten stehen in der Verantwortung ihre Treibhausgase drastisch zu senken und möglichst schnell die Klimaneutralität zu erreichen. Die Universität Wien hat sowohl eine Roadmap zur Klimaneutralität als auch einen großen Nachhaltigkeitsbeirat. Sowohl die Arbeiten des Beirates als auch die bereits erfolgten Maßnahmen im Zuge der Umsetzung der Roadmap sind auf der Website kaum auffindbar. Gerade zu Beginn der neuen Periode sollte sich die neue Exekutive mit relevanten Player\_innen vernetzen und die Mandatar\_innen der Universitätsvertretung über die aktuell laufenden Pläne und Maßnahmenumsetzungen auf dem Laufenden halten.

### **DIE UNIVERSITÄTSVERTRETUNG DER HOCHSCHÜLER\_INNENSCHAFT AN DER UNIVERSITÄT WIEN MÖGE DAHER BESCHLIESSEN:**

- Die Vorsitzende und ihre Stellvertreterinnen (Vorsitzteam) und das Referat für Nachhaltigkeit und Internationales besprechen in Treffen mit den relevanten Stakeholder\_innen, insbesondere mit dem Vizerektor für Infrastruktur und Nachhaltigkeit Nikolaus Hautsch und der Nachhaltigkeitskoordinatorin Julia Gram die

Wichtigkeit der raschen Umsetzung von Maßnahmen zur Erreichung der Klimaneutralität an der Universität Wien.

- Die Vorsitzende und ihre Stellvertreterinnen (Vorsitzteam) besprechen mit den zuständigen Stakeholder\_innen die Umsetzung der "Roadmap zur Klimaneutralität" der Universität Wien, insbesondere welche Maßnahmen umgesetzt worden sind und wie stark die Treibhausgasemissionen der Universität Wien dadurch bereits gesenkt werden konnten. Insbesondere soll besprochen werden, welche Maßnahmen auch die Hochschüler\_innenschaft betreffen bzw. welche auch von dieser umgesetzt werden könnten.
- Die Vorsitzende und ihre Stellvertreterinnen (Vorsitzteam) und das Referat für Nachhaltigkeit regen an, dass die Universität Wien Daten, Berichte und Informationen bezüglich der Umsetzung der "Roadmap zur Klimaneutralität" proaktiv veröffentlicht, insbesondere Treibhausgasbilanzen, konkrete Maßnahmen zur Verringerung der Treibhausgasemissionen und Daten zur Effizienz ebendieser.
- Die Vorsitzende und ihre Stellvertreterinnen (Vorsitzteam) und das Referat für Nachhaltigkeit vernetzen sich bis zur zweiten ordentlichen Sitzung der Universitätsvertretung im Wintersemester 2023/24 mit den studentischen Mitgliedern des Nachhaltigkeitsbeirats der Universität Wien und berichten in der zweiten ordentlichen Sitzung der Universitätsvertretung im Wintersemester 2023/24 über die geplanten Arbeiten des Beirates in der laufenden Exekutivperiode 2023 - 2025.